
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
der SSV Rheydt e.V. vom 27.10.2021 
Leitung der Versammlung: Gudrun Gruhn 

Protokoll: Maximilian Lutz 

Entschuldigte Mitglieder des Vorstands: Irene Neumann, Jürgen Lutz 

Es wird darauf hingewiesen, dass die zu diesem Zeitpunkt gültigen Maßnahmen zur Eindämmung des 

Coronavirus Covid19 eingehalten wurden. 

Beginn der Versammlung: 19:10 Uhr 

Top 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Gudrun Gruhn begrüßt die Teilnehmer. Die Beschlussfähigkeit wird durch den Vorstand festgestellt.  

Top 2 Bericht des Vorstandes zur Lage während der Pandemie 
Es wird eine zeitliche Zusammenfassung über den Verlauf der Lage des Vereins seit Beginn des Jahres 

2020 gegeben: 

Ab dem 16.03.2020 ruhte der Betrieb bedingt durch den ersten Lockdown. Ab Juni desselben Jahres 

konnten die Bäder unter strengen Hygieneauflagen wieder öffnen. Besonders im 

Nichtschwimmerbereich waren diese mit fünf Kindern pro Gruppe besonders hart. Nach jeder 

einzelnen Gruppe müssen die Schwimmstätten bis heute gereinigt und desinfiziert werden. 

Ab November wurden die Bäder bedingt durch den zweiten Lockdown erneut geschlossen. Dieser 

hielt bis April an. Seitdem konnten die meisten Stunden wieder stattfinden, inzwischen herrscht fast 

wieder Regelbetrieb. Nach den Herbstferien 2021 fielen außer der 3G-Regelung und der Desinfektion 

alle Auflagen weg. 

Es wird darauf hingewiesen, dass in beiden Jahren die Sommerferien über das Schwimmbad 

Giesenkirchen durchgehend betrieben wurde.  

Außerdem wird über Tests und Impfungen im Trainerteam berichtet. 

In diesen zwei Jahren haben wir mehr als 250 verloren. 

Top 3 Genehmigung der Niederschrift der JHV 2019 
Da im Jahr 2020 keine Jahreshauptversammlung stattfinden konnte und durfte, wird hier das 

Protokoll des Jahres 2019 bestätigt. Dies ist durch das Amtsgericht so genehmigt worden. 

Die Niederschrift wird durch die Versammlung einstimmig angenommen. 

  



Top 4 Ehrungen, Gedenken der Verstorbenen 
Gedacht wird Christel Lutz 

Für 25 Jahre Mitgliedschaft geehrt wurden: Maximilian Lutz, Philip Thelen  

Für 50 Jahre Mitgliedschaft geehrt wurden: Heinrich Flören, Britta Thelen 

Für 60 Jahre Mitgliedschaft geehrt wurde: U. Joeres 

Für 90 Jahre Mitgliedschaft geehrt wurde: Hans Segschneider 

Für besondere Leistungen während der Pandemie geehrt wurden: Maximilian Lutz, Irene Neumann 

Top 5: Bericht über die Startgemeinschaft Mönchengladbach 
Die Startgemeinschaft hat ebenfalls unter der Pandemie gelitten. Vor zwei Jahren waren 13 

Schwimmerinnen und Schwimmer in Berlin bei den deutschen Meisterschaften, die Mannschaft 

schwamm in der zweiten Bundesliga. Laut der Schutzverordnung durften Kaderschwimmer weiter 

trainieren, davon hat die SG einen, das aber in Essen. Alle anderen hätten in Duisburg trainieren 

sollen, dort war allerdings geschlossen.  

Das Bad Rheindahlen hatte unter den ebenfalls für Giesenkirchen geltenden Auflagen zwar geöffnet, 

allerdings nur für Kinder. Den Leistungsträgern wurde der Zutritt verwehrt, da Kaderschwimmer laut 

Verordnung nur in Stützpunkten schwimmen durften.  

Andere Städte waren hier laxer als Mönchengladbach, wodurch auch Kaderschwimmer verloren 

gegangen sind.  

Die SG ist von 115 SuS auf 90 geschrumpft.  

Außerdem macht sich ein starker finanzieller Verlust durch das Entfallen mehrerer Wettkämpfe 

bemerkbar. Die fest beschäftigten Trainer wurden in die Kurzarbeit geschickt. Die meisten 

Mannschaften konnten online mit Landeinheiten halbwegs fit gehalten werden, dies ersetzt jedoch 

die vielen ausgefallenen Schwimmstunden nicht. 

Hinzu kommt, dass in beiden Sommern das Freibad Volksgarten nicht für den Vereinsbetrieb 

freigegeben wurde. Teilweise haben die Schwimmer privat den Eintritt gezahlt und selbst hier wurde 

der Trainer, der ebenfalls Eintritt gezahlt hatte, noch darauf hingewiesen, dass er nicht am 

Beckenrand stehen darf.  

Die NEW hat uns Gespräche im Januar zugesichert.  

  



Top 6: Kurzberichte der einzelnen Abteilungen 
Sofern die Berichte der Abteilungen nicht in digitaler Form vorlagen, wurden sie für dieses Protokoll 

eins zu eins abgetippt.  

Masters-Abteilung 
In der Coronazeit hatten wir von jetzt auf gleich kein Schwimmen. Wir haben per Computer über 

Zoom Athletiktraining organisiert, welches auch gut angenommen wurde. 2021 ging es langsam 

wieder los unter schwierigen Umständen. Im August hatten wir unsere ersten Wettkämpfe im 

Freiwasser mit 3 deutschen Meistern: Ilona Radermacher über 2,5 und 5 km und Karl-Heinz Nottrodt 

über 2,5 km. Im September holte Dirk Szymkowiak den 1. Platz über 50 Schmetterling und den 2. 

Plätz über 50 Rücken bei den deutschen Meisterschaften. Wir fangen also wieder an.  

Gitta Lutz 

Senioren-Abteilung 
Die Senioren-Abteilung hat bis zum Abtippen der Protokollnotizen am 24.11., sowie der letzten 

Revision am 11.03.2022 keinen Bericht eingereicht. 

Kanu-Abteilung 
Kurzbericht Kanuabteilung 27.10.2021  
Seit Anfang 2020 sind wir Marie Reinartz, Jonas Waschk und Nele Gierth Landestrainer*innen für den 
Landesstützpunkt NRW, Mitglied des Trainerrat NRW und vor allem zuständig für Organisation und 
Durchführung von: 
Kaderveranstaltungen in NRW  
Kaderveranstaltung NRW in Mönchengladbach, 2022, und haben bisher geplant:  
Rollentraining im Schwimmbad  
Krafttraining im Kraftraum am Bootshaus  
Begleitung vom Kaderlehrgang auf der Duisburger Regattastrecke  
In 2020 sind durch die Pandemie weitestgehend alle Wettkämpfe ausgefallen 
In 2021 konnten verschiedene Wettkämpf stattfinden  
Dies waren: Das große Wappen von Köln, Rhein-Kanu-Club Köln, Deutsche Meisterschaft, 
Markkleeberg, Bad Kreuznach  
Training in der Pandemie  
Leider konnte in diesem Zeitraum kein Training auf der Niers bzw. andern Flüssen stattfinden. Wir, 
die Trainer*innen versuchten daher ein Training mittels Zoommeetings aufrecht zu erhalten. 
Teilnehmen konnte die Sportler*innen der Renngruppe sowie deren Eltern.  
Auch ein zusätzlicher Weihnachtskalender für Sportler*innen und deren Eltern, an jedem Tag im 
Dezember, war ein weiteres Sportangebot und wurde rege angenommen. 
Festgehalten werden muss, dass wir als einziger Verein in NRW, Sport über die Kamera durch 
Zoommeetings angeboten haben. Vereinsübergreifen wurde mit Sportlern aus Düsseldorf vom KCD 
zusammen trainiert.  
Die Deutsche Meisterschaft 2021 fand auf der Möll in Kolbnitz (Österreich) statt 
Hervorzuheben sind hier die starke Leistung von Tobias Lewald im Herrenfeld, der zum ersten Mal in 
dieser Klasse startete. 
Lena Eickenberg konnte im Classic Rennen den 4.Platz belegen. 
Lena Eickenberg & Tobias Lewald wurden erneut für den Kader NRW nominiert. 
Trainingstage und der neue Kraftraum  
Der Anfang 2021 fertiggestellte Kraftraum ermöglichte, dass 
3x pro Woche die Sportler*innen der Rennabteilung hier trainieren konnten.  
Die Möglichkeit für andere Sportler*innen hier zu trainieren besteht, dass wie und wann muss 
allerdings noch geklärt werden. 



 
 
 
 
 
 
 
 
Wanderabteilung Kanu 
Auch hier konnten in 2020 keine Touren durchgeführt werden.  
In 2021 wurde auch nur sporadisch gepaddelt, Korona bedingt aber auch wegen zu hohem bzw. zu 
niedrigen Wasserstand. In den letzten Monaten wurde auch mit tatkräftiger Mithilfe von Klaus 
Müller, unserem Trainer der Wandergruppe, auf der Niers bzw. dem Rhein trainiert. 
Nach den Sommerferien wurde das Training auf der Niers wiederaufgenommen und findet jeweils 
dienstags ab 17:00 Uhr statt. Das Training wird zurzeit von Klaus und Nele geleitet und soll durch ein 
offenes Trainings Angebot, freitags, erweitert werden. Teilnehmen können hieran alle 
Kanuten*innen der Kanu Abteilung. 
Des Weiterhin findet, alle 14 Tage, ein Training im Schwimmbad Rheindahlen statt, zum Training sind 
dort Vereinsboote gelagert. 
Zur Situation der Kanuabteilung  
Die Nachwuchsarbeit rückt momentan deutlich in den Vordergrund und die Teilnahme von vielen 
neuen Kinder lässt auf eine Verstärkung sowohl der Renngruppe als auch der Wandergruppe hoffen. 
Im Bereich der Erwachsenenarbeit tut sich auch einiges und lässt auch hier hoffen, dass wieder mehr 
Erwachsene zum Kanusport finden. 
Weiter kann gesagt werden, dass durch die Zusammenarbeit der Trainer von Renn- und 
Wandergruppe, ein reger Austausch Stattfindet. Nicht zuletzt hat dies auch die Hinzunahme von 
ehemaligen Räumlichkeiten der Gesamtschule Mülfort bewirkt. 
 
Ausblick für 2022 
Angestrebt ist eine verstärkte Teilnahme der Sportler*innen der Renngruppe an diversen Rennen. 
Für die Wandergruppe werden noch verschiedene Angebote erarbeitet. 
Für den Herbst 2022 ist eine erneute Halloween Party geplant. 

Sprung-Abteilung 
Coronabedingt ist für das Jahr 2019 ein Mitgliederschwund auch für unsere Sprungabteilung  

zu Vermelden. Dies konnte durch eine Kooperation mit dem Kölner Springerschule durch  

Online -Angebote abgemildert werden. Auch war es uns möglich einigen Springern einen  

Wechsel in andere Abteilungen zu ermöglichen. 

Im laufenden Trainingsbetrieb 2020 haben wir gemeinsam unser Turnprogramm via Zoom   

erweitert. Leider konnten wir dieses Angebot für 2021 nicht fortsetzen, da Köln aufgrund  

von Kaderzugehörigkeiten wieder Leistungssport anbieten durfte und keine Kapazitäten für  

weitere Onlineangebote hatte.  

Für unsere Sprungabteilung war dies eine weiterer Stresstest, denn mit einem  

Trainingsangebot von max. einer Trainingseinheit und dem zumindest temporärem  

Zoomangebot war es eine echte Herausforderung. Auch das Verlagern der  

Donnerstagstunden für unsere Jugend auf 19 Uhr bis 21 Uhr sorgte für einigen Unmut. 

Erfreulicherweise könnten wir unser Trainingsangebot nicht nur zeitlich verlagern, sondern  

sogar erweitern. Von  Donnerstag 17 Uhr bis 19 Uhr sowie aktuell Samstag 14 Uhr bis 16 Uhr 

und alle 2 Wochen nun von 9 Uhr bis 11 Uhr Sonntag (an dieser Stelle, gilt mein Besonderer  

Dank Fr. Gruhn die sich hier sehr stark in Politik und Verwaltung der Stadt Mönchengladbach 

tätig war). 



Mit diesem Abgerundeten Trainingsangebot blicken wir hoffnungsvoll in die Zukunft um  

nicht nur neue Mitglieder und Sportler zu begeistern, sondern möglichst bald (hoffentlich  

ohne Corona) in einen erstarktem Wettkampfbetrieb zurückzukehren. 

Mit freundlichen Grüßen 

Sprungwart SSV – Rheydt 

Bernd Thelen 

Wasserball-Abteilung 
Wir hatten das letzte Spiel in der Bezirksliga A am 03. März 2020 und waren mit 12 zu 0 Punkten 

Tabellenführer. Und im Pokal des Schwimmverbandes Rhein-Wupper wurde die zweite Runde 

erreicht. So weit waren wir von der SG Wasserball noch nie im Pokal gekommen. 2022 ist geplant 

den Ligabetrieb wieder aufzunehmen. Der Ablauf ist noch nicht ganz geklärt, soll aber nur bis zum 

14.07.2022 gehen.  

Heinz Flören 

Jugend-Abteilung 
Die Jugendabteilung lobt ausdrücklich sämtliche Trainer, die den Betrieb der SSV während der 

Pandemie online und in Person am Laufen gehalten haben.  

Da die anderen Abteilungen ihre Berichte bereits abgegeben haben, beschränken wir uns auf die 

Nichtschwimmer und das Breitensportschwimmen.  

Es wird sich formell über einige Eltern von Kindern beklagt, die zum Teil Hassmails versendet haben 

und uns zum Teil als Hotline missbraucht haben. Nach den Lockdowns haben sich ca. 35 Kinder nicht 

wieder zurückgemeldet, allerdings sind mehr als 200 Kinder wieder in den verschiedenen Gruppen 

verteilt. Unsere Gruppen sind voll, wir würden aber gerne mehr einrichten. Dies ist uns aufgrund von 

massivem Personalmangel nicht möglich. Hier noch einmal der Appell an alle, die jemanden mit 

Interesse kennen, sich bei der Jugendabteilung zu melden.  

In der Pandemiezeit sind keine Veranstaltungen durchgeführt worden, allerdings wird es auch dieses 

Jahr wieder Weckmänner in der Adventszeit geben. Für das nächste Jahr geplant sind Karneval, 

Ostereiersuchen, ein Sommerfest, ein Halloweenfest und eine Weihnachtsfeier. Es bleibt allerdings 

abzuwarten, ob besonders die Veranstaltungen im Frühling stattfinden können.  

Maximilian Lutz 

Top 7 und 8 Kassenberichte und Haushaltspläne 
G. Gruhn stellte die Kassenberichte, sowie die Haushaltspläne der letzten zwei Jahre vor und 

beantwortete Rückfragen. 

Top 10 Bericht der Kassenprüfer 
Da nur einem Kassenprüfer die Prüfung möglich war, ist dieser Bericht vorläufig. Der zweite Prüfer 

wird die Kasse im Nachgang erneut prüfen. Eine Ersatzprüferin wurde kurzfristig eingesetzt. 

Der vorliegende Bericht wurde für dieses Protokoll abgetippt.  

Am 25.10.2021 wurde die Kasse der SSV geprüft von Nadine Neumann und Dietmar Schilz. Die 

Kassenführung war vorbildlich. Die Kasse wurde stichprobenartig geprüft. Es wurden keine Mängel 

festgestellt. Wir bitten die Versammlung den Vorstand zu entlasten. 

Gezeichnet: N. Neumann, D. Schilz 



Top 11 Entlastung des Kassierers und des Vorstandes für die 

Jahre 2019 und 2020 
Da nur einer der gewählten Kassenprüfer die Kasse prüfen konnte, ist diese Wahl vorbehaltlich des 

Berichtes des zweiten Kassenprüfers Arne Boden. Sollte die Prüfung negativ ausfallen, ist die Wahl 

automatisch nichtig. 

Der Kassierer und der Vorstand wurden bei einer offenen Wahl mit einer Gegenstimme und keiner 

Enthaltung entlastet. 

Top 9 Festsetzung der Beiträge und Eintrittsgelder 
Die Beiträge bleiben wie bisher bestehen.  

Der Verein wird darüber informiert, dass Nichtschwimmerkurse bereits im Sommer satzungsgemäß 

per Beschluss des geschäftsführenden Vorstands von 90 € auf 100 € angehoben wurden.  

Top 12 Wahlen 

a) Geschäftsführender Vorstand und Abteilungsleiter 
Für die Wahl des 1. Vorsitzenden übernahm Ditmar Schilz die Versammlungsleitung 

1. Vorsitzende/r 

Bisher: Gudrun Gruhn 

Vorschläge: Gudrun Gruhn 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

1. Geschäftsführer/in 

Bisher: Jürgen Lutz 

Vorschläge: Jürgen Lutz 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl in Abwesenheit an 

1. Kassierer/in 

Bisher: Irene Neumann 

Vorschläge: Irene Neumann 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl in Abwesenheit an 

1. sportliche/r Leiter/in 

Bisher: Josef Hubertz 

Vorschläge: Josef Hubertz 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

  



1. Schwimmwart 

Bisher: Ulli Heinen 

Vorschläge: Gitta Lutz 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

1. Kanuwart/in 

Bisher: Josef Hubertz 

Vorschläge: Josef Hubertz 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

1. Wasserbalwart/in 

Bisher: Heinz Flören 

Vorschläge: Heinz Flören 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

1. Sprungwart 

Bisher: Bernd Thelen 

Vorschläge: Bernd Thelen 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

1. Seniorenwart 

Bisher: Renate Kauffel 

Vorschläge: Renate Kauffel 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

1. Masterswart 

Bisher: Gitta Lutz 

Vorschläge: Gitta Lutz  

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

1. Jugendwart 

Bereits am 27.09.2021 wurde Maximilian Lutz durch die Jugendversammlung zum Jugendwart 

gewählt.  

Er wird einstimmig bestätigt. 

 

  



b) Stellvertretende Abteilungsleiter 
Für die Wahl der Stellvertreter gilt eine Wahldauer von einem Jahr, um wieder in den regulären 

Wahlturnus zu kommen. 

2. Vorsitzende/r 

Bisher: Josef Hubertz 

Vorschläge: Josef Hubertz 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

2. Geschäftsführer/in 

Bisher: Vakant 

Vorschläge: Maximilian Lutz 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl in Abwesenheit an 

2. Kassierer/in 

Bisher: Vakant 

Vorschläge: keine 

Stelle weiterhin vakant 

2. sportliche/r Leiter/in 

Bisher: Ute Heinen 

Vorschläge: keine 

Stelle ab sofort Vakant 

2. Schwimmwart 

Bisher: vakant 

Vorschläge: keine 

Stelle weiterhin vakant 

2. Kanuwart/in 

Bisher: Anke Winkler 

Vorschläge: Anke Winkler 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

2. Wasserbalwart/in 

Bisher: Salim Burak 

Vorschläge: Stefan Heer 

Wahl: einstimmig angenommen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 

2. Sprungwart 

Bisher: vakant 

Vorschläge: Britta Thelen 

Wahl: eine Enthaltung, keine Gegenstimmen 

Gewählte/r nimmt die Wahl an 



2. Jugendwart 

Bereits am 27.09.2021 wurde Philip Thelen durch die Jugendversammlung zum Jugendwart gewählt.  

Er wird einstimmig bestätigt. 

Kassenprüfer 
Das zweite Jahr in Folge wird Arne Boden Kassenprüfer sein, Dietmar Schilz scheidet nach zwei 

Prüfungen aus. 

Als zweite/r Prüfer/in wird Anke Winkler vorgeschlagen, die Wahl endet einstimmig dafür und wird 

angenommen. 

Top 13 Anträge 
Es sind keine Anträge eingegangen 

Top 14 Verschiedenes 

Kanubus 
Der Kanubus ist tot und musste wegen zu hoher Reparaturkosten entsorgt werden. Aktuell befindet 

sich der Verein auf der Suche nach einem neuen. Die Sparkasse bietet eine Förderung von 2/3 an, bei 

einem Preis von 16.000 bis 20.000 €.  

Ein Leasing ist auf Dauer zu teuer, sonst zur Wahl steht ein kurzfristiger Kredit bei der Sparkasse. Eine 

Entscheidung auf unserer Seite kann erst mit einer Entscheidung seitens der Sparkasse fallen. 

Anregungen von Fachkundigen Vereinsmitgliedern wurden gegeben, Hilfe bei der Suche angeboten. 

Fitnessraum  
Im Kanuheim wurde ein Fitnessraum eingerichtet, den auch die anderen Abteilungen unter Aufsicht 

nutzen dürfen.  

Veranstaltungen 
Die Jugendabteilung hat bereits über geplante Veranstaltungen gesprochen. Außerdem geplant sind 

eine Weihnachtsfeier der Senioren und eine der Masters. 2022 soll es außerdem wieder eine 

Mitarbeiterfete geben.  

Öffentlichkeitsarbeit 
Der Punkt Öffentlichkeitsarbeit wird auf die nächste Vorstandssitzung vertagt.  

Sitzungsschluss 
Die Sitzung wurde um 21:56 Uhr geschlossen. 

Unterschriften 
Gezeichnet: 

 

________________________     ______________________ 

Gudrun Gruhn       Jürgen Lutz 

1. Vorsitzende       1. Geschäftsführer 

Maximilian
Bleistift

Maximilian
Bleistift




